

A UN AÑO DE LA DERROTA TRICOLOR; SE CONSTRUYE EL TRIUNFO OPOSITOR

Escrito por Editor

Sábado, 29 de Junio de 2013 00:27 -

Escala Crítica/Columna diaria

- *El lunes se cumplirán 12 meses de la histórica elección
- *Reclamos populares: sanciones, seguridad, empleo
- *Mandela: reconocer el mal, necesario para hacer el bien

Víctor M. Sámano Labastida

EL LUNES PRÓXIMO se cumple un año del histórico triunfo de una coalición encabezada por el PRD y por Arturo Núñez en Tabasco. Concluyen también los primeros seis meses del gobierno de la alternancia. Núñez se convirtió en el mandatario número cinco en este siglo, el número 118 en los últimos 112 años y el primero de la alternancia. En este tiempo la población ha sido testigo, ya también debe ser partícipe, de la construcción de una alternativa. Un gobierno distinto.

En estos seis meses el PRD y sus aliados (PT, Movimiento Ciudadano, Movimiento de Regeneración Nacional y Agrupación Pino Suárez), han tenido oportunidad para aprender a ser gobierno. El PRI la ocasión de aprender a ser oposición.

Cambiados los papeles, lo que han querido y podido hacer, lo que han dejado de hacer, está a la vista. Puede ser muy pronto para el balance, pero seis años también transcurren rápido.

DEMANDAS, EXPECTATIVAS

A PRINCIPIOS de años cuando se preguntaba a grupos de ciudadanos sobre lo que esperaban del nuevo gobierno de Núñez y del Movimiento Progresista una respuesta frecuente fue que querían castigo contra quienes habían hecho mal uso de los recursos públicos. Fue el tema que en estos seis meses ha dominado la agenda pública. La discusión de quién se el mérito de sancionar sólo importa a los partidos; lo relevante son los resultados.

También los consultados reclamaban seguridad en el empleo y seguridad en sus propiedades. El tema de la inseguridad pública está presente desde las campañas del 2006, pero se transformó en este tiempo del temor a la delincuencia común al riesgo de esa peligrosa mezcla con la delincuencia organizada. La seguridad en vida y propiedades pasa por la atención de los peligros de las inundaciones.

También eran demandas insistentes y persistentes el rescate al campo, en lo que fue la economía tradicional y autosostenible; impulsar la inversión privada y pública. Por supuesto

A UN AÑO DE LA DERROTA TRICOLOR; SE CONSTRUYE EL TRIUNFO OPOSITOR

Escrito por Editor

Sábado, 29 de Junio de 2013 00:27 -

mejorar la educación y recuperar los servicios de salud, estos últimos en una grave y condenable crisis en diciembre pasado. Muchas fueron y siguen siendo las expectativas en este cambio de gobierno de un partido a otro, de una coalición a otra.

En los primeros meses del gobierno de Núñez las acciones fueron encaminadas a denunciar los desvíos de recursos. Los vericuetos legales y los obstáculos políticos, así como los intereses creados no facilitan la tarea. También lo que se ha denominado “la curva del aprendizaje”.

Cumplidos los seis meses este fin de semana, el nuevo gobierno entra en una nueva etapa. Tiempo de evaluación de la primera etapa y de la acción de los colaboradores del nuevo régimen.

Aunque es necesario insistir: un cambio profundo y sostenido no es sólo cuestión de los gobernantes. La única manera para que la alternancia tenga resultados positivos es con una activa participación de los ciudadanos, en la vigilancia y en las acciones de gobierno.

MANDELA, LECCIONES

CUANDO NELSON Mandela concluyó su presidencia en Sudáfrica trazó una línea que bien puede servir de guía para los gobernantes. Dijo “debemos recordar nuestro terrible pasado para poder enfrentarnos a él, perdonando lo que haya que perdonar, pero sin olvidar”.

De Mandela hemos escuchado infinidad de historias en estos días, cuando ya prácticamente el mundo se despedía de uno de los mayores ejemplos de tenacidad, resistencia, liderazgo y comprensión de nuestra época. Es calificado como el prisionero político más famoso del mundo, que obtuvo su libertad después de 27 años de prisión. Y también logró la libertad de su pueblo, del que llegó a ser presidente.

Su lección más importante fue su capacidad para sobrevivir a las más duras condiciones sin perder la lucidez y la alegría, pero también su capacidad para el perdón, para lograr la reconciliación entre pueblos que habían alimentado el odio.

Sostuvo Mandela, quien en 1999 se negó a aprovechar su popularidad para buscar la reelección y prefirió dar paso a la renovación del poder: “reconocer el mal es la clave de nuestra democracia”, por lo que llamó a comprometerse con una acción práctica en el entendido de que “ninguno de nosotros podrá disfrutar de una paz y seguridad duraderas mientras una parte de nuestra nación viva en la pobreza”.

Sudáfrica venía de una dura experiencia en la cual una minoría blanca pretendió someter a una mayoría negra. Por eso dijo Mandela en 1999: “la mejor compensación para el sufrimiento de nuestras víctimas y de las comunidades –y el mayor reconocimiento a sus esfuerzos-, es la transformación de nuestra sociedad en una sociedad que haga de los derechos humanos por los que ellos lucharon una realidad viva. Esto es, en concreto, lo que significa perdonar, pero no olvidar”.

AL MARGEN

A UN AÑO DE LA DERROTA TRICOLOR; SE CONSTRUYE EL TRIUNFO OPOSITOR

Escrito por Editor

Sábado, 29 de Junio de 2013 00:27 -

UN DÍA DESPUÉS de conocido el Plan Estatal de Desarrollo, comenzaron a presentarse los planes municipales. Ayer correspondió al munícipe de Centro, Humberto de los Santos, como ocurrirá en cada uno de los 17 ayuntamientos; diez surgidos de la coalición encabezada por el PRD y otros siete del PRI. Lo importante, como le decía ayer, es que estos documentos no queden sólo en el cumplimiento de un acto burocrático.

En otros tiempos, estos planes daban lugar a los programas operativos que eran colocados a la vista de la población. Bueno sería que ahora se tomara una modalidad parecida, que permitiera la supervisión directa de las comunidades.

El ex gobernador del estado mexicano de Quintana Roo, Mario Villanueva Madrid, fue condenado el viernes a 11 años de prisión por la justicia federal estadounidense, tras haberse declarado culpable de lavado de dinero, en una audiencia celebrada en los tribunales del sur de Manhattan.

EL EX GOBERNADOR de Quintana Roo, Mario Villanueva, fue sentenciado a 17 años de prisión por un juez de Estados Unidos, aunque en consideración de que había estado seis años en una cárcel mexicana por el mismo delito “solamente” purgará once años de reclusión. Se dice que “por buen comportamiento” podría salir antes. Villanueva fue detenido en México en mayo de 2001. Huyó antes de entregar el cargo a su sucesor.

(vmsamano@yahoo.com.mx)